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ロータリアンであることを

強くイメージし、

奉仕の喜びを分かち合おう

■開会挨拶………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………沈　会長
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新年初例会です
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　本日は新年初例会ということで、圓藤宮司をお
招きし、神事を行います。また、庄原RCから角田
会長と市川30周年実行委員長がお越しになって
います。皆さんどうぞごゆっくりしてください。
　皆さんこんにちは、新年が明けて暫く経ち、い
まさら感もありますが、改めまして「明けましてお
めでとうございます」皆さんにとりまして幸多き一
年となりますよう祈念申し上げます。
　例年、新年の初例会で、年男年女の皆さんと賀
寿を迎えられる皆さんに卓話をお願いしておりま
すが、今年は年男年女の方がいらっしゃいません。
会員が30人台だとこんなこともあるのだなと、改
めて少し寂しく思いました。幸い賀寿を迎えられ
る方はいらっしゃいますので本日の卓話をお願い
しております。後ほどよろしくお願いします。
　さて、ロータリーの月間テーマ、今月は職業奉
仕月間です。ロータリーでは、会員が自らの職業
を正しく行い、業界全体の倫理的水準を向上させ、
ひいては地域社会の発展を成し遂げようという、
いわゆる「職業奉仕」が、他の奉仕団体にはない
特徴です。これを具体的な行動に結び付けるため
に「ロータリアンの行動規範」が定められていま

す。この機会に現在の行動
規範に至るまでの歴史を少
し振返ってみたいと思いま
す。
　1915年のサンフランシス
コ国際大会で、「職業人の
ロータリー道徳律(職業倫
理訓)」が採択されました。
現在では「歴史的文献」とされRIの公式資料には
掲載されていないようですが、その内容は、ロー
タリーの「奉仕の理念」の真髄を表現しており、
現社会においてもロータリアンが守るべき指針と
なるものと考えられます。その一部を紹介します。
　道徳律11ヶ条(1915年RI国際大会)
　第1.　わが職業は価値あるものであり、世に奉
仕する絶好の機会が与えられていると考えるべき
こと。
　第2.　わが身を修め、わが能率を向上し、わが
奉仕を拡大すべきこと。そうすることによって最
もよく奉仕するもの最も多く報いられるという、
ロータリーの基本原則に対して忠実なることを立
証すべきこと。

●２０22～23年度   国際ロータリーのテーマ

第3～第9<省略>
第10．われは一般の人以上に.　ロータリアンた
る友人を拘束することはしない。ロータリーの原
則は競争ではなく協力であるからである。…中略
…人格はロータリー内に限られるものではなく広
く人類一般に深く根ざすものであることを確認
し、すべての人や社会制度をこの高遠な理想に
向かわしめるためにロータリーは存在するもので
ある。
第11．最後に「すべての人にせられんと思うこと
は人にもその通りせよ」という黄金律の普遍性を
信じ、地上の天然資源に対してすべての人に均
等な機会を与えられてこそ人類社会は最良の状
態になるということを主張するものである。　以
上
　この道徳律はその後、内容が厳しすぎるとか、
表現が宗教的であるなどの意見が続出したため
1927年に改訂、1951年には手続き要覧の掲載中
止、1980年にはRI細則第16条の「道徳律」の言
葉が削除され、「道徳律」は歴史的なものとなって
しまいました。
　その後1989年の規定審議会で「ロータリアン
の職業宣言」というのが採択されましたが、のち
に定年退職や一時的理由で職業を離れている会
員もいることから、2011年9月に「ロータリーの
行動規範」と改名されました。その後2014年1月、
そして10月には「ロータリーアンの行動規範」と
して改定、更に2019年1月の改定を経て現在の
ものとなっています。
　年頭の例会に際し、今年一年のロータリー活動
の心構えとして、今一度「ロータリアンの行動規
範」を確認してみてはどうでしょうか。以上で、会
長挨拶を終わります。ありがとうございました。

■本日のプログラム  ゲスト講演　三次市長　福岡誠志様
■次回例会日時  2023年1月30日（月）　19：00～
■次回プログラム  出前講座　「次世代に伝えよう貴重な文化財」  
 　三次市　友廣美和様　
̶
■第1369回例会記録
●日時………………………2023年1月16日（月） 12：30～　
●点鐘………………………………………………………………………………………会長
●国歌「君が代」斉唱………………………………………………………全員
●ソング「奉仕の理想」…………………………………………………………全員
●ビジター紹介 
　庄原RC　建設業  角田　守様
　庄原RC　農業　  市川基矩様



第3～第9<省略>
　第10．われは一般の人以上にロータリアンたる
友人を拘束することはしない。ロータリーの原則
は競争ではなく協力であるからである。…中略…
人格はロータリー内に限られるものではなく広く
人類一般に深く根ざすものであることを確認し、
すべての人や社会制度をこの高遠な理想に向か
わしめるためにロータリーは存在するものである。
　第11．最後に「すべての人にせられんと思うこ
とは人にもその通りせよ」という黄金律の普遍性
を信じ、地上の天然資源に対してすべての人に均
等な機会を与えられてこそ人類社会は最良の状
態になるということを主張するものである。以上
　この道徳律はその後、内容が厳しすぎるとか、
表現が宗教的であるなどの意見が続出したため
1927年に改訂、1951年には手続き要覧の掲載中
止、1980年にはRI細則第16条の「道徳律」の言
葉が削除され、「道徳律」は歴史的なものとなって
しまいました。
　その後1989年の規定審議会で「ロータリアン
の職業宣言」というのが採択されましたが、のち
に定年退職や一時的理由で職業を離れている会
員もいることから、2011年9月に「ロータリーの行
動規範」と改名されました。
　その後2014年1月、そして10月には「ロータリ
アンの行動規範」として改定、更に2019年1月の
改定を経て現在のものとなっています。
　年頭の例会に際し、今年一年のロータリー活動
の心構えとして、今一度「ロータリアンの行動規
範」を確認してみてはどうでしょうか。
　以上で、会長挨拶を終わります。ありがとうご
ざいました。
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■鷺神社禰宜圓藤様による新年神事

■庄原ロータリークラブ創立30周年式典の案内

庄原ロータリークラブ角田会長
　我 の々クラブもおかげさまで創立30周年を迎える
ことができました。コロナ禍といろいろございますが、
3 月21日春分の日に30周年を祝いたいと思います。
テーマは『No War』です。祝福していただければあ
りがたいという思いでございます。
市川実行委員長
　戦争、コロナ禍と大変な時代ですが、30 周年を
大きな節目としてwithコロナで記念行事をやりたい
と思っています。ご参加をどうぞよろしくお願いいたし
ます。



会員数
欠　席

欠席者のうち規定免除

3 5名
3名
2名

0名
3 2名

96.97％

Make-up
出席合計
出席率
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■幹事報告……………………………………………中島幹事
●庄原ロータリークラブ創立30周年記念式典に出
　席の方は記入をお願いします
●ロータリーの友誌、ガバナー月信配布
●本日理事役員会を19時より当グランドホテルに　
　ておこないます。
●友誌の読みどころは会報にて
●出席報告会報にて

■出席報告…………………………………………平田委員長
●第1367回 12月5日

　
●第1369回  本日の出席は35名中31名です。

■「ロータリーの友」１月号の読みどころ…………………
　　　　　　　　　松本ロータリー情報委員長
　横組みP.3～P.6　友の創刊70周年を迎えて
約89,000部の発行部数を数える日本の「ロータリー
の友」が、RI会長総合優秀賞を受賞した記事が出
ています。それに関連して特別企画としてP.30～P.39
までロータリーの活動記録（歴史）が載っています。
　P.26～29
　あと少しで完全終結まで来て、なかなか終わらな
いポリオですが、10月24日の世界ポリオデーにちな
んで日本各地でのポリオ根絶への取り組みが紹介さ
れています。
　それから縦組みP.4～P.8
　「人間とAIが共生する職業の近未来のカタチ」と
題してAIの有効活用について載っています。私には
横文字が多すぎて理解できませんが、若い方は良い
勉強になるのではないかと思われます。

沖　東洋治会員　
　マルチプルポールハリスフェロー　第２回

沈　勝義会長　
　ベネファクター

■SAA…………………………………………………石田SAA
●会員賀寿のお祝い…　

●ビジターニコニコBOXご出宝
　庄原RC  角田様、市川様
●会員ニコニコBOXご出宝

■ロータリー財団から表彰
　竹野日出夫会員　
　マルチプルポールハリスフェロー　第４回
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ニコニコＢＯＸ本日出宝額　　53,000円

沈　君 明けましておめでとうございます。下半期もよ
 ろしくお願いします。奥さんに綺麗な花束あり
 がとうございました。（大口）
佐 木々君  妻の81歳の誕生日に花束ありがとうございま
 した。
 年賀状失礼しました。お許しください。（大口）
池田君  主人に誕生日祝いありがとうございます。
 今年もよろしくお願いします。（大口）
村竹君  傘寿のお祝いに際して（大口）
井上君  初例会。母校駒大、駅伝三冠達成！（大口）
竹野君  新年初例会（大口）

■幹事報告……………………………………………中島幹事
●庄原ロータリークラブ創立30周年記念式典に出
　席の方は記入をお願いします
●ロータリーの友誌、ガバナー月信配布
●本日理事役員会を19時より当グランドホテルに　
　ておこないます。
●友誌の読みどころは会報にて
●出席報告会報にて

■出席報告…………………………………………平田委員長
●第1367回 12月5日

　
●第1369回  本日の出席は35名中31名です。

■「ロータリーの友」１月号の読みどころ…………………
　　　　　　　　　松本ロータリー情報委員長
　横組みP.3～P.6　友の創刊70周年を迎えて
約89,000部の発行部数を数える日本の「ロータリー
の友」が、RI会長総合優秀賞を受賞した記事が出
ています。それに関連して特別企画としてP.30～P.39
までロータリーの活動記録（歴史）が載っています。
　P.26～29
　あと少しで完全終結まで来て、なかなか終わらな
いポリオですが、10月24日の世界ポリオデーにちな
んで日本各地でのポリオ根絶への取り組みが紹介さ
れています。
　それから縦組みP.4～P.8
　「人間とAIが共生する職業の近未来のカタチ」と
題してAIの有効活用について載っています。私には
横文字が多すぎて理解できませんが、若い方は良い
勉強になるのではないかと思われます。

■SAA…………………………………………………石田SAA
●会員賀寿のお祝い…　

●ビジターニコニコBOXご出宝
　庄原RC  角田様、市川様
●会員ニコニコBOXご出宝

傘寿、村竹君

喜寿、松本君

古稀、杉谷君

阿部君  新年おめでとうございます（大口）
平田君  庄原RCの創立30周年、おめでとうございま
 す。
中島君  本年もよろしくお願いします。鷺神社圓藤様、
 庄原RC角田会長、市川実行委員長をお迎え
 して。
松本君  喜寿のようです。本年もよろしく。
「初例会。本年もよろしくお願いいたします」
　沖君、酒井君、中西君、大井君、光永君、小根森君、
　安藤君、重信君、栗本君、上田君、和田君、水野君、
　杉谷君、山縣君、信国君、石田君

世量り神事（よばかりしんじ）　
　　　　　　　　　　   鷺神社　圓藤禰宜に聞く

　今年の「世量り神事」の甕は、上部は例年のように、
黄色く濁った厚い膜で覆われていたそうです。でも、
柄杓を入れると、中は透明な綺麗な液体が満ちてい
たということで、圓藤禰宜は、『今年は何らかの突破口
により、世の中がいい方向へ動くのではないか』。と言
われていました。
　兎年らしい飛躍の年にしたいですね。　　　　　
　    　　　　　　  雑誌会報委員　和田ひとみ

かめからすくった御神水で、今年の
農作物の出来栄えを確認する圓藤宮司（手前）
　　　　写真は中国新聞デジタル版より
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　最近の私のことを話してみたいと思います。
私の父は55歳で亡くなりまして、私自身も
70歳ぐらいが寿命かなと以前は思っていまし
たが、最近では人生100年ということが盛ん
に言われてきまして、もう少し生きれるかな、
と思うようになりました。とは言っても人様
の迷惑になりながらの長生きはしたくありま
せん。
　動けなくなったら終わりだと思って、まず
足を鍛えようと思いスポーツジムに通うよう
になりました。5年近くになると思いますが
主に下半身です。そのおかげで一日中立って
いても足が疲れるということはありません。
皆によく続くなあと言われますが、私は始め
たらなかなか辞めないタイプで、連続出席も
30年以上続いています。私と沖さんと安藤さ
んぐらいですかね。
　ジムも、面白くもおかしくもない連続運動を、
ただ黙々とやるだけです。けど、行ったら2
時間近くもいろいろな機械を使ってトレーニ
ングをやります。
　次に心配なのはボケですね。ボケて人の手
を煩わせるようでは、これまた長生きの意味
はないですよね。私がボケないために始めた
のが、インスタグラムです。それに合わせて
始めたのが四国88ヶ所を巡るお遍路さんです。
　一度は行ってみたいと思われる方も多いと
は思いますが、なかなか行けないのがお遍路
さんだと思います。
　私は記録を兼ねてインスタグラムに写真を
載せています。見た人はびっくりされるので
すが、今はフォロワーの数が1,200人を超え
ています。スマホもカメラ機能の一番良いの
に買い換えました。
　一年ぐらいで全ての88箇所を巡ることがで
きました。阿波国徳島の一番札所霊山寺から

　傘寿になり皆さんから、おめでとうと言わ
れるんですが…本人としても…おめでたいと
思っています。
　還暦の時は、70歳までロータリーにおれる
かなと思っていましたが、80歳になってもま
だおるんですが…。
　ロータリーは健康でないと出席できないの
で、こうして出席できることは、一年一年が
儲けもんだと思って出席したいと思っていま
す。
　孫娘が、「じいじは誕生日に何がいい？」と
聞くので「高くつくよ！」と言ったら、「今の時
代はキャッシュよ！」と教えてもらいました。
　何はともあれ、下手なゴルフと、現役で仕
事を楽しんでやることを目標にしたいと思っ
ています。

傘寿を迎えて

村竹　昇

松本　章治
土佐の高知と伊予の愛媛を、そして讃岐の香
川の88番札所大窪寺まで1,300キロもありま
す。何回橋を渡って四国に行ったか覚えてい
ません。徳島はわりと札所が密集しているの
でスイスイと巡れますが、大変なのは土佐の
高知です。岬の先端室戸岬に24番札所最御崎
寺がありまして、これはまず高知市に一泊して朝
ホテルを出て室戸岬に到着するのは午後1時ごろ
になります。次は足摺岬。これは道後に一泊して
朝首発し、到着はこれまた午後1時過ぎになります。
ここにも岬の先端に38番札所金剛福寺がありま
す。この地方には高速道路はほとんどありません。
お寺ですので山の上にあることが多く、くねくね
した細い道ばかりです。ここで車にあったらどう
しょうという道ばかりです。歩くお遍路さんもたく
さん見かけます。本来は歩くのが本当の姿なので
す。岩谷寺、雲返寺、2巡目に挑戦したいのです
が結願する自信がまだつきません。
昨年秋には念願の高野山にお礼に行ってきました。
それで身近なところで島根半島42浦巡りという
のを見つけまして挑戦してみました。これは出雲
大社から美保神社までの42ヶ所の神社を巡るの
ですが、日本海の海岸沿いにある神社ばかりで断
崖絶壁で田畑は全くありません。駐車場なんかほ
とんどありません。そうしているうちに今では出
雲神話に興味を持つようになってきました。機会
があればまた、お話したいと思います。

四国88箇所巡り
■栗本直前会長による乾杯の発声…………………………

■プログラム　賀寿会員卓話…………………………………
　本日は3名の方に賀寿の卓話をお願いしていま
す。
　傘寿の村竹会員、喜寿の松本会員、古希の杉
谷会員です。よろしくお願いいたします。
　　　　　　　　井上幸三プログラム委員長

一年一年が儲けもの
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ロータリー川柳 平田博紀

○　年齢重ね世を拗ね年賀やめにけり
○　会員増庄原で聴きたい記念日に
○　とみし山清綱側が真の富士（承久の乱によって後鳥羽上皇が隠岐島に配流の途中一泊し、　　
　　　    この山を見て、「知らで見ば　富士（ふじ）とや言わん　備後なる　富士（とみし）の山に　
             かかる白雲」と詠んだと伝えられている）
○　毒ガスのイメージ払うウサギ島（卯年にちなみ。竹原市沖の大久野島）

　新年あけましておめでとうございます。
　先ほどは古稀のお祝いを頂戴いたしまして、あ
りがとうございました。
　いつの間に７０！　あっという間の思いですが
こうして無事に70を迎えられたことは、親、家族、
皆様方の力添えによって生かしていただいた、た
まものと、感謝をいたします。
　７０といいますと、ラッキーセブンで言葉的に
はいいのですが、年を聞かれたときに60台は言
いやすいのですが70才台は何か言いにくい感じ
がいたします。70代からは年を忘れるのがいいと
思います。今人生100才迄と言われますが、口に
出しては言いたくないのですが多く見ても２０年
ぐらいかなと思うとき、今からの生き方を自分自
身どうありたいのかを自問自答するところです。
　２度とない人生、2度とない今日の日を、楽し
んで、奉仕の精神にて生きたいと思っています。
　私は年を取らない方法を一つ知っています。
　私は寝床で楽しいことを考えます。そして「明
日は生まれ変わる」と念じます。毎日生まれ変わ
るので年を取りません。
　ガンジーの言葉で、「明日死ぬかのように生きよ、
永遠に生きるかのように学べ」この言葉が身に染
みるような70台になったようです。
　これからも、ご指導いただきますようお願いい
たします。ありがとうございました。

杉谷　優治

■点鐘…………………………………………………………………………………………………………………………………………………沈　会長

歳をとらない方法

土佐の高知と伊予の愛媛を、そして讃岐の香川
の88番札所大窪寺まで1,300キロもあります。
何回橋を渡って四国に行ったか覚えていません。
徳島はわりと札所が密集しているのでスイスイ
と巡れますが、大変なのは土佐の高知です。岬
の先端室戸岬に24番札所最御崎寺がありまし
て、これはまず高知市に一泊して朝ホテルを出
て室戸岬に到着するのは午後1時ごろになりま
す。
　次は足摺岬。これは道後に一泊して朝首発し、
到着はこれまた午後1時過ぎになります。ここ
にも岬の先端に38番札所金剛福寺があります。
この地方には高速道路はほとんどありません。
お寺ですので山の上にあることが多く、くねく
ねした細い道ばかりです。ここで車にあったら
どうしょうという道ばかりです。
　歩くお遍路さんもたくさん見かけます。本来
は歩くのが本当の姿なのです。岩谷寺、雲返寺、
2巡目に挑戦したいのですが結願する自信がま
だつきません。
　昨年秋には念願の高野山にお礼に行ってきま
した。それで身近なところで島根半島42浦巡
りというのを見つけまして挑戦してみました。
これは出雲大社から美保神社までの42ヶ所の
神社を巡るのですが、日本海の海岸沿いにある
神社ばかりで断崖絶壁で田畑は全くありません。
駐車場なんかほとんどありません。そうしてい
るうちに今では出雲神話に興味を持つように
なってきました。機会があればまた、お話した
いと思います。


